
ACTA 30 

SESION ORDINARIA 

En Monte Escobedo, Zacatecas, siendo las 17:15 horas del día 16 de junio del 2022 

reunidos en la primaria Benito Juárez de la comunidad de Gómez, Monte Escobedo, 

Zacatecas, los integrantes del H. Ayuntamiento: Ing. Manuel Acosta Galván, Presidente 

Municipal, la Sindica Municipal Yanet Alejandra Carlos Quiroz y los  Regidores Octavio 

Sigala Gutiérrez, Leslie Anahí Ulloa Hermosillo, Ernesto Muñoz Bocardo, María Concepción 

Muñoz Robles, Andrés Eduardo del Real Ulloa, Norma Ávila Sánchez y Ma. Soledad 

Campos Mercado, todos con la finalidad de llevar a cabo una sesión ordinaria de Cabildo 

bajo el siguiente:  

ORDEN DEL DIA 

1. PASE DE LISTA  
2. INSTALACIÓN LEGAL DE LA ASAMBLEA  
3. APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA  
4. LECTURA Y EN SU CASO APROBACION DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR 
5. ATENCION CIUDADANA  
6. LECTURA DE CORRESPONDENCIA  
7. INFORME DE COMISIONES DE LOS INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO 
8. REVISION DE EXPEDIENTES  
9. ASUNTOS GENERALES  
10. CLAUSURA DE LA SESIÓN 

 

PRIMERO. - PASE DE LISTA  

Para comenzar con esta reunión ordinaria de Cabildo el Presidente Municipal Manuel 

Acosta Galván pide al Secretario de Gobierno Municipal haga el respectivo pase de lista, 

encontrándose presentes la totalidad de los miembros del Cabildo, por lo cual existe 

quorum legal para sesionar. 

SEGUNDO. - INSTALACIÓN LEGAL DE LA ASAMBLEA 

En virtud de que se encuentran presentes el total de los integrantes del H. Ayuntamiento 

el Ing. Manuel Acosta Galván, Presidente Municipal declara legalmente instalada la sesión 

extraordinaria de Cabildo, siendo las 17:15 horas del día 16 de junio del 2022 y señala que 

los acuerdos que de esta emanen tendrán plena validez y serán por consecuencia de 

observancia obligatoria.  

TERCERO. - APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 

Para el desahogo de este punto el Presidente Municipal pide al Secretario de Gobierno de 

lectura a la orden del día.  



Después de lo anterior se procede a levantar la votación y se autoriza por unanimidad la 

orden del día.  

CUARTO. - LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR 

Para el desahogo de este punto el Secretario de Gobierno da lectura al acta número 29 la 

cual es aprobada por unanimidad por los miembros del Cabildo. 

QUINTO. - ATENCIÓN CIUDADANA  

Para dar inicio a este punto el Presidente Municipal pide a los ciudadanos presentes su 

participación, como primer petición solicitan se resuelva el acceso a la primaria de la 

comunidad ya que se siempre se genera un charco que impide el acceso a los niños en 

época de lluvias, para lo cual el Presidente propone una banqueta elevada para la solución 

del problema. También otro ciudadano menciona que si es posible traer la maquinaria 

para también atender el relleno de los guardaganados, lo que menciona el Presidente que 

esa petición se ira resolviendo de a poco pero hace el compromiso de la banqueta para 

este año. De la misma manera otra madre de familia que también se requiere ver la 

solución al acceso del otro lado, en donde siempre se ha pedido un puente peatonal para 

cruzar para lo que se acuerda que se analice la mejor solución al problema. 

Toma la palabra otra ciudadana para pedir que se le apoye para hacer llegar la luz 

eléctrica a su casa ya que aun no cuenta con el servicio, a lo que se le cometa que la casa 

debe de estar terminada y habitada por lo cual en cuanto se cumpla con los requisitos 

podrá será apoyada ya que es un servicio básico por lo cual es prioridad. 

De la misma manera hacen la petición de una fotocopiadora comunitaria ya que en 

muchos trámites son solicitadas bastantes copias por lo que el Presidente comenta que 

será analizada la petición y revisar la normatividad. 

SEXTO. - LECTURA DE CORRESPONDENCIA  

Para el desahogo de este punto el Secretario de Gobierno da lectura oficio hecho llegar de 

la Legislatura en el cual exhortan para que se fortalezcan la capacidades de los 

Ayuntamientos de planeación y se creen los Institutos de Planeación. 

SÉPTIMO. - INFORME DE COMISIONES DE LOS INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO 

En este punto el Secretario pide a los miembros del Ayuntamiento su participación en el 

cual cada uno de los integrantes hacen entrega al segundo informe trimestral del año 

además de los informes de las respectivas direcciones de las comisiones que presiden. 

Para finalizar el punto el regidor Ernesto Muñoz Bocardo informa de manera verbal las 

actividades más relevantes dentro del mes en la direcciones de la comisiones que preside 

para que los presentes tengan conocimiento. 

OCTAVO. - REVISION DE EXPEDIENTES  



Toma la palabra el Secretario de Gobierno Municipal para mencionar que se incluye este 

punto para dar seguimiento a los asuntos que sean de relevancia en el quehacer del 

municipio. 

NOVENO. - ASUNTOS GENERALES  

 Solicitud de olimpiada de matemáticas, se comisiona al regidor Octavio 

 El Secretario de Gobierno da la lectura a solicitud del ciudadano Nicolás Hernández 
robles, le dará seguimiento por parte del DIF municipal 

 Regidora María Concepción Muñoz Robles da a conocer los servicios que cuenta el 
centro de salud para que la población se acerque y aumentar la productividad de 
dicho centro. 

 Regidor Ernesto pide a los presentes que se considere prestar los vehículos Nissan 
np300 para ir a los torneos deportivos de Mezquitic, Jalisco, ya que de momento 
no está en las mejores condiciones la urvan para realizar el traslado de los jóvenes 
deportistas, dicha solicitud se autoriza por unanimidad de los miembros del 
Cabildo. 

 Toma la palabra el Regidor Ing. Ernesto Muñoz Bocardo para comentar y analizar el 
tema de compra de domésticos para acondicionar la casa de seguridad para que 
sea habitada por la Policía Estatal, atendiendo a lo solicitado la Policía Estatal 
menciona la necesidad de la compra de 2 lavadoras, 1 dispensador, 1 microondas y 
1 pantalla plasma, para poder habitar la casa de seguridad. 

 Una vez analizado el punto, el cabildo aprueba la compra de domésticos, 
autorizando una cantidad hasta por $50,000.00 pesos (cincuenta mil pesos 
00/100). Se autoriza por unanimidad. 

 Por ausencia de la Regidora Lic. Leslie Anahí Ulloa Hermosillo, el Regidor Ing. 
Ernesto Muñoz Bocardo aborda el tema del DIF Municipal, menciona que entre 
semana normalmente había laborando 4 personas en el comedor del DIF Municipal 
las cuales se dividen en 2 turnos, comentando que la relación laboral con la C. 
María Herrera se dio por concluida por lo que solo quedaron laborando 3 
personas, las cuales están cubriendo los 2 turnos laborales, es por ello que se 
solicita se les suba el sueldo lo correspondiente a la nómina que percibía la C. 
María Herrera lo que equivale a la cantidad de $2.831.00(dos mil ochocientos 
treinta y uno 00/100) quincenales. Tomando en cuenta la carga laboral que queda 
a cargo de estas 3 personas, por mencionar algunas, cubren las 3 comidas de la 
Policía Estatal y desayunos a personas de la tercera edad. Las personas que se 
verán beneficiadas con este aumento son: Noga Yoana Saldivar Suarez, María 
Gabriela Pinedo Vázquez y Cecilia Luna del Real, sacando la relación de la nómina 
repartida en 3 personas, el aumento sería de $500.00 (quinientos pesos) netos por 
persona quincenales. Una vez analizado el tema se autoriza por los miembros del 
cabildo. Aprobado por unanimidad. 

 La Regidora Mtra. María Concepción Muñoz Robles toma la palabra para solicitar 
una ayuda social a nombre de la C. María de Jesús Muñoz Rodríguez para trasladar 
al hospital del IMMS Bienestar en concepción del oro a 4 pacientes del municipio 



de monte Escobedo mismos que asisten a la jornada quirúrgica de cirugía 
reconstructiva el próximo 5 de junio de 2022. Una vez analizado el tema, se 
autoriza una ayuda social por una cantidad de $2,000.00 pesos (dos mil pesos 
00/100). Se aprueba por unanimidad  

 Acude a reunión de trabajo el Cronista Municipal Prof. Isidro Camacho a 
informarnos acerca del homenaje al Billarista Jesús Cabral Cabral originario de la 
Comunidad del Durazno, muestra el escrito que llevara la placa en reconocimiento 
a este personaje y así mismo nos presenta las invitaciones que enviara a los 
familiares más allegados y al Delegado actual de la Comunidad el Durazno. Al 
homenaje que se llevará a cabo el día 26 de junio del 2022 en punto de las 6 de la 
tarde en la comunidad del Durazno. Se aprueba por unanimidad. 

 Acude el cronista municipal Prof. Isidro Camacho Ulloa a informar al cabildo la 
fecha de nacimiento del compositor Jesús Cabral Cabral, los familiares mencionan 
la fecha del 26 de junio de 1928 y en datos que arroja su acta de nacimiento con 
fecha de 27 de abril de 1931, el cronista propone que en la placa no se contemple 
la fecha de nacimiento debido a que se mencionan 2 fechas diferentes de 
nacimiento, esto para no caer en un conflicto en cuanto a estas fechas. Se propone 
la casa de salud de la Comunidad del Durazno para colocar la placa el día del 
homenaje a este personaje que se llevará a cabo el día 26 de junio de 2022 en 
punto de las 6 de la tarde en la Comunidad del Durazno. Se aprueba por 
unanimidad. 

 La Regidora Leslie Anahí Hermosillo Ulloa menciona la necesidad de la compra de 4 
chapas para salidas de emergencia en el Asilo Municipal tomando en cuenta la 
observación que hizo COFEPRIS cuando visitó el lugar, es por ello la urgencia de 
estos artículos. La Regidora muestra en digital las 3 cotizaciones correspondientes 
para la adquisición de las chapas, con precios de $8,000.00 (ocho mil pesos 
00/100) $6,600.00 (seis mil seiscientos pesos 00/100) y $6,489.00 (seis mil 
cuatrocientos ochenta y nueve 00/100). Autorizando el cabildo la cantidad de 
hasta $26,000.00 (veinte seis mil pesos 00/100) para la compra de estos artículos. 
Aprobado por unanimidad. 

 El Regidor Ing. Ernesto Muñoz Bocardo toma la palabra y da a conocer una 
solicitud expedida por Escuela Telesecundaria “Trinidad García de la Cadena” en la 
cual solicitan 2 camiones y choferes para el traslado de entre 80 y 100 alumnos al 
parque acuático “Las Fuentes” el día 29 de junio de 2022. 

 Una vez analizado el punto, los integrantes del Cabildo autorizan el préstamo del 
camión amarillo, siempre y cuando la institución aporte el combustible y pague su 
día laboral al chofer, y de la misma manera que la institución firme una carta 
responsiva, donde Presidencia se deslinda por completo de algún incidente que 
pudiera transcurrir durante el viaje. 

 El Regidor continúa con otra solicitud que se le hizo llegar de parte de la C. Catalina 
Olague Rodríguez en la que solicita apoyo económico para trasladar a su hijo 
menor de 3 años al pediatra en el municipio de Jerez, menciona que la enfermedad 
que padece el menor es Anemia. 



 Una vez analizado el punto, los integrantes del Cabildo aprueban una ayuda social 
por la cantidad de $2,000.00 (dos mil pesos 00/100) por única vez. Mientras le dan 
a conocer a la C. Catalina Olague Rodríguez cada cuanto tiempo lo estará llevando, 
se retoma nuevamente la solicitud. Se autoriza que personal de Presidencia haga 
vuelta especial a llevar al menor, en caso de que no se tenga alguna comisión ese 
día. Se aprueba por unanimidad. 

 El Presidente Municipal Ing. Manuel Acosta Galván toma la palabra y da a conocer 
una invitación que le hizo llegar el Presidente del Club Norte de California Melecio 
Guzmán, para que lo acompañe a California, a algunas reuniones de trabajo que 
tendrán con algunos empresarios importantes y a la entrega de reconocimientos a 
personajes destacados entre otros eventos más. El Presidente hace extensiva la 
invitación a los miembros del Cabildo para quien guste acompañarlo en ese viaje 
que se llevara a cabo del día 8 de junio de 2022 al 14 de junio de 2022.   

 Se analiza el tema y se autoriza el permiso para que viajen a california El 
Presidente Municipal, Ing. Manuel Acosta Galván, Presidenta Honorifica del Dif 
Municipal, C. Maribel Cabral Villarreal y el Regidor Prof. Octavio Sígala Gutiérrez, el 
próximo 7 de junio de 2022 al 14 de junio de 2022, el Cabildo autoriza viáticos para 
los posibles gastos que puedan tener en su viaje. Se aprueba por unanimidad.     

 La Regidora MTRA. María Concepción Muñoz Robles con la comisión de Ecología y 
Medio Ambiente toma la palabra y comenta que los jóvenes Adrián Rivera Olivo y 
Jairo Gabriel Sánchez Márquez expondrán su trabajo realizado durante su Estadía 
que llevaron a cabo en este departamento del día 5 de abril 2022 a 5 de junio de 
2022.  

 Toma la palabra el Presidente Municipal Ing.  Manuel Acosta Galván para externar 
la gran necesidad que se tiene en arreglar el Auditorio Municipal Rafael Arguelles 
ya que actualmente se encuentran dañadas muchas láminas, mencionar que es el 
espacio público donde se llevan a cabo las ligas municipales de basquetbol y 
voleibol, además de que es un programa emergente donde se usara ese espacio 
para albergue en caso de que ocurra un siniestro. También menciono que la 
comunidad del Capulín de los Ruiz presto su Auditorio para que se use como 
albergue y a su vez le comentaron que también se encuentran dañadas algunas 
láminas de ese espacio. Se hizo un censo de láminas dañadas y son alrededor de 75 
a 80 láminas las cuales deben de cambiarse para que quede funcional el espacio.   

 Se analiza el tema y el cabildo autoriza el cambio de láminas dañadas en el 
Auditorio Municipal Rafael Arguelles y en el Auditorio de la Comunidad del Capulín 
de los Ruiz hasta por un monto de $65,000.00 (sesenta y cinco mil pesos 00/100). 
Aprobado por unanimidad. 

 El Regidor con la Comisión de Derechos Humanos Lic. Andrés del Real Ulloa da a 
conocer una solicitud que le hizo llegar el Lic. Sergio Joseph Olguín Solís Procurador 
de la Defensa del Menor Municipal, donde menciona la necesidad de la adquisición 
de una Impresora Multifuncional y Archivero con 4 cajones para seguir 
desempeñando sus funciones de la mejor manera y con las herramientas 
necesarias. 



 Se analiza el tema y de las cotizaciones que agrego a la solicitud se aprobó la 
compra de la impresora Multifuncional Hp cartucho por un precio de $2,500.00 
(dos mil quinientos pesos 00/100) ya con IVA incluido y la compra de Archivero con 
4 cajones por un precio de $7,000.00 (siete mil pesos 00/100) con IVA incluido. Se 
anexa solicitud y cotizaciones al reverso de la hoja. Aprobado por unanimidad.  

 Toma la palabra la Sindica Municipal para informar al Cabildo de que se recibió 

una solicitud del Juan Gabriel Valdivia Valenzuela para que se le expida una 

opinión favorable sobre un predio rustico ubicado en la comunidad de los Pinos, 

denominado “la huerta de la mora” con una superficie de 05-79-36 hectáreas, de 

este Municipio, habiéndose constituido personalmente en dicho lugar para 

verificar la información y corroborando que las medidas del terreno coinciden 

perfectamente con el plano que nos presentaron y que además no se afectan 

propiedades del Municipio. Luego de haber escuchado la situación en que se 

encuentra dicho predio, se pone a consideración de los presentes para su 

aprobación y sin más aclaraciones todos los integrantes del Cabildo votan a favor 

porque se le expida al solicitante opinión favorable en los términos y condiciones 

que marca la ley.  

 Retoma la palabra la Sindica Municipal para informar al Cabildo de que se recibió 

una solicitud de Elvira Guadalupe Montoya Díaz para que se le expida una opinión 

favorable sobre un predio rustico ubicado en la comunidad de Bartolo con una 

superficie total de 2,226.05 metros cuadrados, de este Municipio, habiéndose 

constituido personalmente en dicho lugar para verificar la información y 

corroborando que las medidas del terreno coinciden perfectamente con el plano 

que nos presentaron y que además no se afectan propiedades del Municipio. 

Luego de haber escuchado la situación en que se encuentra dicho predio, se pone 

a consideración de los presentes para su aprobación y sin más aclaraciones todos 

los integrantes del Cabildo votan a favor porque se le expida al solicitante opinión 

favorable en los términos y condiciones que marca la ley.  

 Como último punto la Sindica Municipal pide la baja de inventario de bienes 
muebles del inventario entre los que se encuentran los siguientes: 
Tipo de bien  Etiqueta  Área de adscripción  

No break 5191000035-47 CONTRALORIA 

MUNICIPAL  

No break 5191000035-19 Departamento de 

Desarrollo Rural 

Sustentable  

No break 5191000035-20 Departamento de 

Desarrollo Rural 

Sustentable 



CPU 5151000002-24 Departamento de 

Desarrollo Rural 

Sustentable 

Equipo de computo  5151000002-36 Director de Educación 

y Cultura  

Impresora HP 5151000005-2 Director de Educación 

y Cultura 

Impresora gris Canon 5151000005-23 Director de Educación 

y Cultura 

Computadora Lenovo 5151000002-26 Directora del SMDIF 

Después de analizadas las solicitudes se autoriza por unanimidad. 

DÉCIMO. - CLAUSURA DE LA SESIÓN 

No habiendo más asuntos que tratar se declara clausurada la presente reunión ordinaria de 

Cabildo siendo las 18:30 horas del mismo día de su inicio.  

 

Ing. Manuel Acosta Galván     Lic. Yanet Alejandra Carlos Quiroz  

Presidente Municipal      Síndica Municipal 

 

Regidoras y Regidores 

 

Profr. Octavio Sígala Gutiérrez    Lic. Leslie Anahí Ulloa 

Hermosillo  

 

Ing. Ernesto Muñoz Bocardo                     Profra. María Concepción Muñoz 

Robles  

 

Lic. Andrés Eduardo del Real Ulloa         Norma Ávila Sánchez   

     

                                            Profra. Ma Soledad Campos Mercado 

 


